



**EVANGELISCHE  
TOURISMUSSELSORGE**

**EKD** Evangelische Kirche  
in Deutschland

# Tourismuspfarramt Gran Canaria

**Oktober 2021**

Aufeinander achtzuhaben und füreinander zu sorgen ist – Gott sei Dank – nun wieder etwas einfacher geworden. Der Monatsspruch für den Oktober ermutigt uns dazu. Ich freue mich mit meiner Frau Brigitte nach 2019/20 wieder bei Ihnen zu sein. Diesmal in der Vakanzvertretung von Dr. Sabine und Volker Manow. Wir freuen uns mit der neuen Ruhestandspfarrerin Fr. Iris Susen auf Ihre Anregungen und Vorschläge, auf Ideen für die Wanderungen und die Ausflüge. – das kann uns alle anspornen. Ich wünsche Ihnen einen sommerlichen Herbstanfang und eine gute Saison  
Ihr Pfr. i.R. Klaus-Peter Weinhold

**„Lasst uns aufeinander  
achtuhaben und einander  
anspornen zur Liebe und  
zu guten Werken.“  
(Brief an die Hebräer,  
Kapitel 10, Vers 24**

## **Inhalt:**

**Vorstellung Pfn. Iris Susen**

**Fahrplan für die Wanderungen  
und Ausflüge**

**Gottesdiensteinladung**

**Kontaktadressen**





Liebe Gemeindeglieder!

In meinem Bewerbungsgespräch für die Touristenseelsorge wurde ich u.a. gefragt, was ich mir für meinen Einsatzort wünsche. Ich antwortete spontan: Sonne, Strand, Meer und nette Leute. Ob ich fit sei, wurde ich noch gefragt, denn es gäbe Wanderungen, die zur Gemeindegliederarbeit gehören würden. Da ich es liebe, schwimmen zu gehen und morgens Yoga mache, bejahte ich.

Das Ergebnis ist: Ich komme vom 1. Oktober 2021 bis zum 31. Mai 2022 zu Ihnen – und freue mich auf diesen Dienst, denn ich kenne Gran Canaria nicht (wohl Teneriffa). Während meiner zehnjährigen Dienstzeit als Berufsschulpfarrerin in Krefeld war ich einmal für vier Wochen als Touristenseelsorgerin in Venedig tätig. Die Gespräche dort mit Menschen aus aller Welt empfand ich als bereichernd. Sie merken: Ich bin ein neugieriger Mensch.

Was habe ich noch im Rucksack? 38 Jahre Berufserfahrung als Pfarrerin, 14 Jahre als Krankenhausseelsorgerin in Moers, unterbrochen von einem Jahr als „interim minister“ in Fond du Lac, Wisconsin, USA. Für mich eine wunderbare Zeit mit vielen neuen Erfahrungen, Eindrücken und Begegnungen. Danach ging ich für drei Jahre als Superintendentin und Pfarrerin nach Niesky (bei Görlitz), sammelte Leitungserfahrung und lernte viel über die neuen Bundesländer, ihre besondere Geschichte, die Lebensläufe von Menschen dort. Vorübergehend war ich dann Altenheimseelsorgerin, bevor ich an die Berufsschule ging.

Besonders aufgrund des Religionsunterrichtes mit Schüler(n)Innen verschiedener Konfessionen und Religionen begann ich mich verstärkt für den interreligiösen Dialog zu interessieren. So konnte ich ein Studiensemester auf Sri Lanka 2013/4 verbringen, was mein Interesse an Religionswissenschaft und besonders dem christlich-buddhistischen Dialog beflügelt hat. Im „Studium im Alter“ an der Universität Münster widme ich mich diesem Interesse nun vermehrt.

Ich lebe alleine, bin 64 Jahre alt, habe eine Tochter, die Pfarrerin in Berlin-Dahlem ist, einen Schwiegersohn, der als Biologe an der Humboldt-Universität arbeitet und drei Enkel/innen (8, 6 und 3 Jahre alt). Alles Weitere dürfen Sie mich gerne fragen! Ich freue mich auf das Inselleben, die Begegnungen und Gespräche mit Ihnen, unsere Gottesdienste, die Zusammenarbeit mit Pfarrer Weinhold, das Erweitern meiner Spanischkenntnisse und die achtmonatige Wegstrecke, die wir gemeinsam gehen und gestalten werden.

Herzlich Iris Susen

# Veranstaltungen



**Zuerst die gute Nachricht:**

**Ab Mittwoch, 3. November trifft sich der Chor zu seinen regelmäßigen Proben unter der Leitung von Dr. Peter Lilienthal von 15.30 bis 17.00 Uhr im Templo Ecuánico.**

**Allerdings können wir zurzeit außer den Wanderungen (Start am 12.10.) und Ausflügen (Start am 21.10.) - auf Grund der gesundheitlichen Regelungen - noch keine weiteren Veranstaltungen und Angebote wie Reformation-Essen (am Vortag des 31.10.), Literatur- bzw. Gesprächskreise anbieten. Wir hoffen auf weitere Erleichterungen und werden die Veranstaltungen bei den Gottesdiensten, in den Schaukästen und per Internet ankündigen. Ausflug am Donnerstag, 21.10. nach Teror (Kirche der Schutzpatronin der Insel) und Valleseco.**

## Wanderungen

### Dienstagswanderungen:

(Gehzeit ca. 3 Stunden, ohne Anmeldung)

### Donnerstagswanderungen:

Für alle Wanderungen ist festes Schuhwerk und Trittsicherheit erforderlich!

### Abfahrten und Haltestellen des Busses:

- 07.30 Meloneras (Kreisel oberhalb der Klinik San Roque)
- 07.42 Sonnenland (Kreisel Hotel Mirador)
- 07.48 Faro Maspalomas (Kreisel an der Uhr beim Busbahnhof)
- 07.49 Campo Internacional (Bushaltestelle 6)
- 07.51 Campo del Golf
- 07.52 Verde Mar (im Kreisel)
- 07.53 Vistaflor
- 07.56 Club 25
- 07.58 Hotel Las Margaritas (bei der Post)
- 08.00 Apart. Tanife
- 08.04 Hotel Catarina
- 08.06 Hotel Rey Carlos
- 08.09 C.C. Kasbah (Hotel Maritim Playa)
- 08.12 Hotel Parque Tropical
- 08.20 San Fernando (C.C. Ronda)

**Diese Abfahrtszeiten gelten für alle Wanderungen.**

**Die Abfahrtszeiten für die Ausflüge sind jeweils eine Stunde später!**





**Herzlich laden wir ein zu unseren  
Gottesdiensten in deutscher  
Sprache an jedem Sonntag  
um 19.00 Uhr  
im Templo Ecuménico  
(Nähe CC. Kasbah):**

Nach dem Gottesdienst begrüßen wir sie gerne im Kirchencafé „Digestif“  
im Templo Ecuménico.

**Wir sind für Sie da:**

**Pfarrer i.R. Klaus-Peter Weinhold**

Tel: 660 883 560

**Pfarrer i. R. Iris Susen**

Tel: 657 464 195

**Pfarramtssekretärin Danielle van den Ouweland**

Tel: 928 761 955

Email: [info@kirche-gc.de](mailto:info@kirche-gc.de)

Bürozeiten: Mo., Mi., Fr. 10.00 – 13.00 Uhr

**Chorleiter Dr. Peter Lilienthal**

Tel: 698 317 669

Email: [lilienthal.peter@arcor.de](mailto:lilienthal.peter@arcor.de)

**Das Gemeindezentrum befindet sich:**

Calle Gomera 69

35 100 San Fernando

**Besuchen Sie uns auch auf unserer Homepage: [www.kirche-gc.de](http://www.kirche-gc.de) oder  
auf Facebook!**